

INFOGRAFÍA EQUIPO DE TRABAJO Y GRUPO

PRESENTA: PROFRA. MARISOL CUEVAS HERNÁNDEZ

Infografía equipo de trabajo

Trabajo en equipo: son las personas que forma un equipo, donde existe interacciones de verdad, fortaleciendose las unas o las otras

Hay un liderazgo compartido

Objetivo:
Conseguir que se hagan las cosas con la cooperación de todos

Actitud positiva y de cooperación

Características:

- Cooperación
- Asertividad
- Equilibrio en la finalidad compartida
- Seguridad

Personas con distintas tareas se benefician entre sí.

Logros: Aprendizajes de todos los involucrados

- Culminación de actividades con objetivos logrados.
- Análisis y reflexión del trabajo realizado para la detección y atención.

Infografía grupo

Un grupo: está integrado por un conjunto de persona y cada una de ellas realiza su trabajo de manera individual

Hay un liderazgo único

Objetivo: Existe un objetivo sin orientación y finalidad común

Actitudes negativas, cansancio laboral

Características:

- Poca interacción
- No hay visión compartida
- Cada individuo con interés propios
- No existe entusiasmo por cooperar
- Poca comunicación
 - Centrados en el procedimiento y los detalles

Logros: Aprendizaje sólo en el área en que se desenvuelvan.

El resultado generalmente solo

Conclusión

Crear un equipo es el comienzo. Mantenerse unido es un progreso. Trabajar en equipo es un éxito.
Henry Ford

Como líderes educativos muchas veces nos enfrentamos a la problemática del trabajo dividido, por ello es necesario el diagnóstico del tipo de trabajo que se desempeña en un centro de trabajo, es decir, si se trabaja en equipo o en grupo.

Retomando lo mencionado, en mi experiencia al realizar un diagnóstico decidí realizar una infografía donde se identificó los diferentes tipos de organizaciones. La infografía es una herramienta que le permitirá a los actores educativos observar las características actuales de sus organizaciones, y tomar decisiones para implementar un verdadero trabajo en equipo.

Cuando hablamos de un grupo, se hace referencia a un conjunto de personas, con tareas específicas y un objetivo en común, ocupadas en solo cumplir su función, indicada por una persona. Un ejemplo, los grupos de clases tradicional dentro de las instituciones, su meta es cursar de grado a través del cumplimiento de tareas dadas por un docente, en este caso el docente es el único líder. O bien los trabajadores de una fábrica, su meta es la entrega de producción de suéteres, su tarea es la indicada por el jefe, cortar la tela, empaclar, colocar etiquetas. En ambos casos disminuye la interacción, el diálogo y las oportunidades de aprender de los demás.

Cuando se habla de equipo de trabajo, hablamos de interacción a través del diálogo, de la convivencia con un conjunto de personas, con habilidades diferentes. Los miembros se enorgullecen de sus logros, preguntan si tienen dudas, existe una crítica constructiva y una retroalimentación, no les da miedo el cambio. El liderazgo se da de manera compartida.

Teniendo claro a que se refiere el trabajo en equipo y el desempeño de un grupo. En el marco de educación, el camino a seguir es claro y desafiante, si realmente se quiere lograr un cambio, se requiere de la conformación de un gran equipo, donde se permita el aprendizaje compartido, donde cada habilidad sea el complemento al logro del trabajo y cada debilidad un área de oportunidad para aprender. La meta, la mejora de los aprendizajes de los alumnos a través del trabajo de equipo, aprendizaje colaborativo y la cultura escolar basada en el logro.

Como resultado al realizar este recurso, me permitió identificar que se trabajaba en grupo, y a través de diversas estrategias se logró impulsar el trabajo en equipo, logrando mejores resultados en comunicación, y principalmente el aprendizaje de los alumnos.

Bibliografía

1. Martínez M.,y Salvador M.(2015). *APrender a trabajar en equipo*. Paidós, España.
2. Newstrom, J.W.(2011). *Comportamiento humano en el trabajo*. 13 ed., Mac Graw Hill, México.
3. Piqueras C. (2016). *Los 9 roles de Belbin*. Recuperado en <https://www.youtube.com/watch?v=N8387Wjn2x4>